

## Llama OCDE a reducir exenciones fiscales (Reforma 21/05/19)

Llama OCDE a reducir exenciones fiscales (Reforma 21/05/19) NEGOCIOS / Staff Cd. de México (21 mayo 2019).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) advirtió que deben aplicarse en México medidas destinadas a seguir mejorando la eficiencia recaudatoria y reducir las exenciones y gastos tributarios. En sus Perspectivas Económicas, el organismo confirmó la estimación de crecimiento de la economía mexicana en 1.6 por ciento para 2019 y 2.0 por ciento en 2020, en línea con la reducción hecha en un estudio para el País presentado a principios de mes, desde 2 y 2.3 por ciento, respectivamente. "Una mayor progresividad del impuesto sobre la renta individual mejoraría la escasa recaudación de impuestos y la equidad", refiere en el documento difundido hoy. La OCDE señala que el crecimiento de México se ha reducido por causa de escasa inversión y menor crecimiento de las exportaciones, debido a la desaceleración del dinamismo de las importaciones estadounidenses. "Las tensiones comerciales y la incertidumbre política también deterioraron la confianza empresarial. Los problemas de abastecimiento de gasolina, las huelgas y los bloqueos ferroviarios afectaron a las cadenas de suministro a comienzos de 2019", señala el organismo. La incertidumbre política, el aumento del proteccionismo y la no ratificación del acuerdo comercial con los Estados Unidos y Canadá (T-MEC) continúan planteando riesgos a la baja para la coyuntura, ya que reducirían las exportaciones y frenarían aún más la inversión, advierte. "Por otra parte, una menor incertidumbre política, un mayor respeto del principio de legalidad y mejoras en materia de competencia, así como una reducción de la violencia, serían favorables para el entorno empresarial y contribuirían a un aumento del bienestar", señaló. No obstante, destaca, la actividad económica experimentará un modesto repunte, respaldada por la demanda interna. "Los anunciados planes de inversión en infraestructuras también contribuirán al crecimiento, aunque las restricciones del gasto corriente contrarrestarán parcialmente estos efectos. "La incertidumbre política seguirá conteniendo la inversión privada. El descenso de la actividad petrolera continuará pesando sobre el crecimiento. De manera general, el crecimiento será demasiado moderado como para permitir que se reduzcan las altas tasas de informalidad", advierte. Los precios de la energía y los alimentos, abunda, continúan ejerciendo presión sobre la inflación, que se mantiene por encima de la meta. No obstante, la OCDE estimó que la inflación vuelva gradualmente a su meta. El organismo refiere que el gasto se está reorientando hacia las infraestructuras, ya que el Gobierno tiene previsto promover el desarrollo de las regiones del sur y potenciar la producción de energía. "Aunque se está buscando inversión privada para mejorar los puertos y ampliar la red ferroviaria, es probable que la inversión pública planeada en el sector energético sea incompatible con la estabilidad del ratio de deuda sobre PIB, en un contexto de rigidez presupuestaria e ingresos tributarios constantes", señala. De acuerdo con el análisis, aunque se ha aumentado el gasto social por la subida de las pensiones y becas, es necesaria una mayor inversión en las escuelas de zonas desfavorecidas. Para la economía global, la OCDE redujo las previsiones de crecimiento para 2019 a 3.2 por ciento, desde el 3.3 por ciento previo.